¿Por qué es esencial la esterilización?

Susana Pumarega, DVM

Clínica Veterinaria Draco y CEVETS



LA PROLIFERACIÓN DE GATOS CALLEJEROS

Y GATITOS DOMÉSTICOS NO DESEADOS

ES UN PROBLEMA REAL QUE ES FÁCIL DE TRATAR EN SU ORIGEN. ESTA INTERVENCIÓN ES UN VERDADERO ACTO DE PROTECCIÓN ANIMAL.

- Esto permite limitar la proliferación felina y los malos tratos que pueden derivarse de ella: gatitos muertos al nacer, gatitos arrojados a contenedores de basura recién nacidos, abandono, atropellos,
- Así mismo, se recomienda para reducir el riesgo de procesos cancerosos en testículos y ovarios. Cuando una hembra está en celo varias veces al año sin aparearse, aumenta el riesgo de poliquistosis ovárica, infecciones uterinas y alteraciones hormonales
- Un gato macho no castrado puede desarrollar comportamientos embarazosos:
 - Puede que se escape, a veces durante varios días.
 - Puede pelearse, de ahí el riesgo de abscesos e infecciones por arañazos y mordiscos, así como la transmisión de determinadas enfermedades mortales (inmunodeficiencia felina), o enfermedades peligrosas (parasitosis internas y externas).
 - Puede comenzar a orinar fuera de su arenero o realizar marcajes con orina por la casa o por prendas de ropa.
- Los gatos esterilizados suelen ser más tolerantes y menos territoriales.

Los gatos no sufren la esterilización. Una vez que la estimulación





Una pareja de gatos tiene:



1 año: **12**



2 años: **67**



3 años: **376**



4 años: 2.107



5 años: **11.801**



6 años: **66.088**



7 años: **370.092**



8 años: 2.072.514



9 años: **11.606.077 ejemplares**



¿A partir de qué edad se puede esterilizar a un gato?

Por lo general, la castración se realiza entre los 7 y 9 meses; sin embargo, depende de la raza (los de pelo largo son más lentos en alcanzar la madurez sexual).

Se recomienda, en el caso de la hembras, pasado su primer celo y en los machos cuando la orina comience a presentar un olor fuerte.

La intervención

La operación es rápida y completamente indolora.

Se realiza bajo anestesia general.

En las hembras se extraen las trompas, los ovarios y el útero.

En el macho se extirpan los testículos.

Tanto hembras como machos podrán regresar a casa el mismo día de la operación.

Se deberán seguir las instrucciones postoperatorias que recomiende el veterinario.

La pastilla para inhibir el celo

Ayuda a evitar camadas no deseadas y comportamientos molestos durante el celo. Los veterinarios la desaconsejan totalmente y con frecuencia causa problemas de salud graves:

- Hiperplasia del útero.
- Riesgo de desarrollar pus en el útero (piometra o endometriosis bacteriana).
- Poliquistosis ovárica.
- Tumores mamarios y uterinos.
- Diabetes.
- Obesidad.
- Agresión o apatía.

Por consiguiente, debemos de insistir en:

La esterilización es un método seguro y permanente para la salud del gato.

El costo de la esterilización, que puede parecer alto en ese momento, se amortizará muy rápidamente en comparación con la gran cantidad de cajas de píldoras que tendrá que pagar durante toda la vida del animal y evitará que se le administren productos hormonales.

sexual de las hormonas desaparece, las necesidades ya no existen. Las gatas no sufren por no conocer la maternidad ya que éste es un concepto exclusivamente humano.

No tiene sentido esperar la primera camada.

La castración en gatos puede provocar un aumento de peso.

El veterinario le ayudará a ajustar su dieta.

El gato castrado también es más propenso a tener problemas urinarios (cálculos). Por tanto, es recomendable proporcionarle siempre un cuenco de agua fresca y limpia a su disposición.

Se recomienda alimentar al gato con comida seca especial para gatos esterilizados (evitar las marcas de gama baja, la alimentación de un gato no supone un gran gasto).

